Première session de l'Instance permanente sur les personnes d'ascendance africaine

Intervention du Canada

Relier le passé à l'avenir – L'égalité pour tous les peuples d'ascendance africaine

Partout dans le monde, les personnes d'ascendance africaine doivent surmonter une série d'obstacles à l'égalité et à l'inclusion.

Au Canada, la discrimination et le racisme anti-Noirs ont des conséquences néfastes pour l'ensemble de notre société, et contribuent grandement aux inégalités de l'éducation, de l'emploi, du logement et d'autres déterminants de la santé.

Il va également de soi que la pandémie de la COVID-19 a encore aggravé la disparité sociale dont souffrent les communautés noires, particulièrement les femmes, les personnes en situation de handicap, les migrants, les aînés et les personnes LGBTQI noires. Ces groupes sont plus souvent victimes de formes multiples et intersectorielles de discrimination.

Historiquement, ces iniquités ont eu des répercussions directes sur le bien-être mental, physique et social des Noirs, ainsi que sur leur capacité à exploiter leur plein potentiel et à réaliser leurs aspirations. Toutefois, grâce à des mesures collectives, nous avons l'occasion de réduire ou d'éliminer ces iniquités économiques et sociales.

Le respect de la diversité, de l'équité et de l'inclusion concrète dans les structures et systèmes sociaux, politiques et économiques favorise la résilience de nos systèmes de gouvernance. Au Canada, nous reconnaissons que notre diversité fait notre force, et nous avons donc réaffirmé notre engagement à relever les défis sous-jacents auxquels sont confrontées les personnes d'ascendance africaine au Canada. On parle entre autres des disparités disproportionnées en matière de santé, qui découlent de la discrimination, de la haine et du racisme anti-Noirs systémiques.

Lorsque certaines personnes sont confrontées à des obstacles systémiques qui les empêchent d'exploiter leur plein potentiel, nous prenons tous du recul. Nous devons constamment nous efforcer de faire mieux, et c'est exactement ce que nous faisons au Canada. Ensemble, nous pouvons bâtir un monde plus fort, plus sûr, plus juste, plus équitable, plus diversifié et plus inclusif.